

**PERMANENCE au PRESBYTÈRE à VALRÉAS : TOUS LES JOURS DE 9 heures 30 à 11 heures 30**  
**MESSES EN SEMAINE à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS**  
*Mardi et jeudi à 18h15, mercredi à 8h30 et vendredi à 9h30*

**CALENDRIER du 29 mars au 6 avril 2025**

**N°1405**

**ATTENTION ! PASSAGE À L'HEURE D'ÉTÉ DANS LA NUIT DU SAMEDI 29 MARS AU DIMANCHE 30 MARS !**  
**À PARTIR DU 5 AVRIL LES MESSES DU SAMEDI SOIR AURONT LIEU À 18H30**

**Samedi 29 mars**

**18 h 00** Messe à l'église de VISAN  
**Dimanche 30 mars** 4<sup>ème</sup> dimanche de Carême *Lætare*

**09 h 30** Messe à l'église de RICHERENCHES  
**10 h 45** Messe des familles à l'église de VALRÉAS  
à l'intention des défunts  
Georges SERRES et ses parents  
Alain SAINT DONAT et Sabine SAINT DONAT,  
des familles TERME BRUN et ROCHE  
Renée FONTANY et Antonietta EPIFANIO

**Lundi 31 mars**

16 h 00 Catéchèse à la Maison des Chrétiens de GRILLON

**Mardi 1<sup>er</sup> avril**

14 h 00 Rencontre de l'équipe liturgique de Suzanne  
BATHELIER  
15 h 30 Chapelet à l'église de RICHERENCHES  
16 h 45 Catéchèse à la Maison St Jean-Paul II de VALRÉAS  
18 h 15 Messe à la Chapelle de l'Hôpital  
animée par les Pénitents à l'intention de  
Roger DELAYE (45<sup>ème</sup> ann.de décès), de Renée  
DELAYE, les vivants et les défunts de leur famille,  
des défunts de la famille DURAND COPPIN

**Mercredi 2 avril**

08 h 30 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS  
09 h 15 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN  
10 h 30 Adoration, confessions, louanges  
à l'église de VALRÉAS

**Jeudi 3 avril**

14 h 00 Cénacle de Marie  
16 h 30 Catéchèse à l'église de RICHERENCHES  
16 h 45 Catéchèse à l'ancien presbytère de VISAN  
17h 30 Rencontre des Missionnaires Vivants à la Chapelle de  
l'hôpital  
18 h 15 Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS

20 h 00 **Soirée Carême** Salle Cardinal Maury :  
« Jésus envoie »

**Vendredi 4 avril**

*Jour d'abstinence*

**09 h 30** Messe à la chapelle de l'hôpital

**Samedi 5 avril**

10 h 45 Messe aux capucins pour les résidents  
**18 h 30** Messe des familles à VISAN

**Dimanche 6 avril** 5<sup>ème</sup> dimanche de Carême

**09 h 30** Messe à l'église de GRILLON  
**10 h 45** Messe à l'église de VALREAS

**MESSES en AVRIL**

Samedi 6 :	18h30 :	VISAN
Dimanche 7 :	9h30 :	GRILLON
	10h45 :	VALRÉAS
Samedi 12 :	<i>Rameaux et Passion du Christ</i>	
	18h30 :	GRILLON
Dimanche 13 :	9h30 :	RICHERENCHES
	10h45 :	VALRÉAS
Jeudi 17	<i>Jeudi Saint.</i>	
	18h00 :	VISAN
	19h00 :	VALRÉAS
Vendredi 18	<i>Vendredi Saint</i>	
	19h00:	VALRÉAS
Samedi 19	<i>Veillée pascale</i>	
	21h00 :	GRILLON
Dimanche 20	<i>Résurrection du Christ</i>	
	9h30 :	RICHERENCHES
	10h45 :	VALRÉAS
	11h00 :	VISAN
Samedi 26 :	18h30 :	RICHERENCHES
Dimanche 27 :	9h30 :	GRILLON
	10h45 :	VALRÉAS

**Dates à noter pour la préparation de la Semaine Sainte**

**Préparation du chemin de croix**

Vendredi 4 à 15 heures Salle cardinal Maury

**Préparation de la Veillée Pascale**

Vendredi 4 à 17 heures à la Maison des Chrétiens

**Répétition de chants pour la veillée pascale**

Mercredi 16 à 20 heures à la Salle Cardinal Maury

**PÉLERINAGE JUBILAIRE DES PENITENTS DES 4 ET 5 OCTOBRE 2025 A NOTRE DAME DU LAUS.**

Les Pénitents de Valréas organisent un pèlerinage jubilaire ouvert aux paroissiens de l'Enclave des Papes, à Notre Dame du Laus, le week-end des 4 et 5 octobre 2025.

Au programme : - Découverte du Sanctuaire.  
- Démarche Jubilaire.  
- Conférence, prières et célébrations...

Les inscriptions sont ouvertes dès aujourd'hui car le Service d'Accueil nous demande une confirmation de réservation définitive de la prestation pour fin avril 2025, accompagnée de 50% d'acompte. Le voyage sera effectué en bus.

Le prix calculé sur la base de 25 personnes est de 160,00 Euros par participant tout compris.

Les inscriptions pourront se faire à la Permanence du Presbytère du Lundi au Samedi de 9h30 à 11h30 ou par téléphone au 06 73 89 94 34 avec un premier versement de 80,00 Euros minimum.

Nous vous espérons nombreux. Fraternellement.

La Rectrice – Les Recteurs

# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

**Courriel :** paroisse-de-valreas@orange.fr ☎ Presbytère de VALRÉAS : 04. 90. 35. 02. 59.

**Site internet :** <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



N° 1405 25.03.29

## EVENEMENTS ET INVITATIONS

**OBSÈQUES :** à VALRÉAS : Antonietta EPIFANIO née DANDREA (93 ans), Renée FONTANY née PELOUX (81 ans)

Nous les portons dans nos prières avec leur famille et leurs proches.

### RESTITUTION DES TRAVAUX SUR LES TERRITOIRES : JOURNEE DES CONSEILS PASTORAUX DU 15 MARS 2025



Suite à la lettre pastorale « *Vous êtes la lumière du monde* » lancée par M<sup>gr</sup> Fonlupt fin octobre 2022, qui invitait à réfléchir la Présence de l'Église dans nos réalités actuelles, un travail sur la présence de nos communautés sur nos territoires a été lancé ; concomitant avec le travail sur la coresponsabilité entre prêtres, religieux, consacrés, laïcs pour être l'Église signe et instrument de Dieu dans notre monde aujourd'hui.

Le 15 mars 2025, s'est tenue une journée de restitution après deux ans de questions-réponses, études et réflexion sur l'avenir de nos communautés chrétiennes dans notre diocèse.

Cette démarche, initiée par notre archevêque, a mobilisé les prêtres avec l'ensemble des conseils pastoraux et une équipe diocésaine de travail.

Les propositions issues de ce travail visent une évolution équilibrée et ancrée dans nos réalités locales. L'accent est mis sur une vie ecclésiale missionnaire, attentive aux réalités humaines et aux défis contemporains ; pour être un diocèse qui a le souci d'être « *une Église en sortie* » selon l'expression du pape François. La réorganisation pastorale vise à élargir certains secteurs sans pour autant supprimer les lieux existants et la proximité.

Au mois de juin, les décisions seront confirmées et communiquées officiellement, suite à la présentation du

15 mars 2025 fruit de ce long travail de terrain. Il reste à faire quelques ajustements nécessaires pour correspondre au mieux à la réalité de chacun et pour le bien commun.

Ensuite, une fois établis, tous ces « nouveaux secteurs » seront effectifs à partir du 1<sup>er</sup> septembre 2025 pour une durée de trois ans ad experimentum, avant de pouvoir être constitués comme « nouvelles paroisses » sur le plan canonique.

Dans la dynamique de ces nouveaux territoires, la dimension de « *curé in solidum* » sera mise en valeur. Afin de mieux répartir la charge curiale et de développer les talents et charismes de chaque prêtre, cette forme permettra un soutien fraternel et une entraide réciproque.

Bien que des défis importants se présentent, notamment en termes de ressources humaines et d'adaptation aux nouvelles réalités territoriales, cette démarche est lancée pour dynamiser la vie ecclésiale locale.

Il importe de constater que la moyenne d'âge de nos communautés est élevée et d'envisager l'enjeu de la transmission en leur sein. C'est notre responsabilité de transmettre ce que nous avons reçu. Le travail de 'remodelage' ainsi engagé veut aussi aider.

Tout cela est à situer dans l'ensemble de ce que nous vivons en paroisses, dans les services diocésains, à la curie diocésaine, dans nos familles (églises domestiques par excellence !), dans les communautés religieuses contemplatives, apostoliques, missionnaires etc.

Tous ces lieux sont appelés à regarder les seuils que nous avons à franchir pour être l'Église du Christ dans le temps d'aujourd'hui, son Église en notre riche terre de Vaucluse.

### ÉVANGELISER LA PEUR

À la première page de la Bible, après le péché, Dieu questionne Adam : « Où es-tu ? » Adam répond : « J'ai entendu ton pas dans le jardin, j'ai eu peur parce que je suis nu. » (Gn 3, 9-10)

Chacun de nous peut faire sienne cette réponse, car la peur nous « ex-pose » et nous dénuide.

Il ne s'agit pas de poser un diagnostic sur des faits de société mais plutôt de « sauver » la peur au lieu de nous sauver devant elle. La peur induit l'idée qu'il faut s'arrêter, renoncer, fuir. Elle nous fait alors complice de la mort, elle nous barre la route au lieu de l'ouvrir... et de l'ouvrir à Dieu.

Il suffit pour cela de parcourir les évangiles.

Parce que Jésus a tout pris de l'homme, à l'exception du péché, il a pris de l'homme ses peurs, ses angoisses. A Gethsémani, Jésus connaît la peur devant la mort : « Père, s'il est possible, que cette coupe passe loin de moi » (Mt 26,39).

Dans cette coupe se rassemblent toutes nos peurs. Mais le texte de l'évangile ne parle pas seulement de frayeur, il parle d'angoisse. Jésus a connu ce tremblement de tout l'être devant la profondeur du mal, le drame de la liberté humaine dont Lui seul pouvait assumer le salut. Il a connu la solitude immense de ce consentement à aller jusqu'au bout de l'amour, jusqu'à ce point où nul ne s'était aventuré avant Lui, où nul ne l'accompagnerait.

À Gethsémani, Jésus a connu sa plus grande souffrance : dans la profondeur de sa conscience filiale affrontée à la profondeur du péché, il a éprouvé le divorce infini entre l'homme pécheur et la Sainteté de Dieu.

Au jardin de l'agonie, Jésus, au plus intime de sa volonté, était à la fois solidaire de l'homme pécheur et habité par la plénitude de la sainteté de Dieu. C'est en Fils du Père, dans une libre obéissance, qu'Il s'avance vers la mort ; c'est à l'intérieur d'un acte de parfait amour qu'Il assume la crainte, et il ne l'assume que pour la bannir : « Le parfait amour bannit la crainte » (1 Jn 4,18).

C'est pourquoi, au matin de Pâques, le premier don du Ressuscité, qui signe sa victoire sur la mort, est la parole qui libère de la peur : « Ne craignez pas »

Être chrétien n'est pas traverser l'histoire et ses dangers, la vie et ses épreuves, béatement ! C'est simplement savoir que ni la peur, ni la mort n'auront le dernier mot parce que le dernier mot est à l'amour.

Père Emmanuel Deluëgue